

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Cataluña, abril de 1946 — Núm. 16 — Época V — Año II — Precio: 50 cts.

EL FRENTE ANTIFASCISTA

Hay momentos, en el proceso evolutivo de los pueblos que, con prioridad a los conceptos doctrinales, a la exposición serena y objetiva de los idearios se impone la contundencia de los hechos; insurgentes y demoledores. Nuestro país atraviesa por una de tales circunstancias históricas.

El fascismo que hoy prevalece en España, sabemos es el peor de todos, ya que está integrado por un híbrido conjunto de jesuitismo vaticanista, militarismo petulante y bravucón, una policía que ha sabido superar a la Gestapo alemana, de tan triste recuerdo; y un conjunto de intelectuales que, ahora y siempre, han estado distanciados del pueblo productor, ya que tan solo les ha movido un desafortado afán de

medrar, uniéndose para ello a los tiranos y tratando de justificar los más inicuos atropellos. Para derruir el poderío de tales fuerzas reaccionarias, que tienen por caudillo a Franco, es menester obrar, actuar con brío y eficiencia todos cuantos nos consideramos antifascistas, sea cuai fuere el encasillado doctrinal que goce de nuestra particular simpatía.

Cada día más se agudiza la necesidad de consolidar la Alianza Democrática, puesto que nunca como ahora puede patentizarse en verdad lo de que «la unión es la fuerza». Si todos los antifascistas, si todos aquellos que nos consideramos con dignidad y decencia para repudiar un régimen que es un baldón para la Humanidad, nos lo proponemos, el estado falan-

gista, con todo su aparato represivo, se desplomará como un castillo de naipes. En una tal empresa, pese a su magnitud no es un tópico afirmar que «querer es poder». Existen profusión de medios para atacar al adversario. Obrando todos los antifascistas de común acuerdo, la victoria no puede hacerse esperar.

Conviene que cada uno de los sectores antifranquistas tengamos siempre presente que por encima de nuestros respectivos puntos de vista de orden doctrinal, hay algo que debe aglutinarnos en esta etapa que atravesamos: el enemigo común; el peligro constante que a todos nos amenaza; la brutalidad entronizada que viene yugulando las más elementales libertades cívicas. No comprender tales razones evidencia vivir de espaldas a la realidad.

Repetiremos una vez más que la eficiencia de la Alianza Democrática está en razón directa con el grado de lealtad que exista entre todos sus componentes. Hay una labor inmediata a realizar: Derrumbar el fascismo. Ya habrá ocasión para que cada sector defienda su opinión particular en el orden proselitista. Y si la pasión nos lleva a la polémica a las discrepancias, que sea una vez hayamos dado el traste con el régimen actual. A la postre hemos de considerar que el apasionamiento es algo esencialmente humano, y la crítica cuando responde a una noble intención, no hay por qué obstacularizarla.

Es así como los hombres de la C. N. T. sentimos y propiciamos la Alianza Democrática al luchar contra el fascismo.

Aquí no sucede nada

—Sigue la huelga de los de Servicios Públicos. Estos encargados de la limpieza de la ciudad, sólo cobran 11 pesetas de jornal. ¡Ni para almorzar una personal!

—La huelga de ladrilleros ha fracasado. Han podido más los patronos, apoiados por el gobierno, que

los trabajadores. Pero, señores, tened en cuenta que con el hambre no se juega...

—En muchas fábricas impera el espíritu huelguístico. La gente no quiere dinero; quiere especies. Ya llegamos a aquellos tiempos de los «rojos». Pero entonces la escasez era general y ahora el hambre más atroz es sólo para los humildes.

EL PUEBLO ESPAÑOL Y LAS NACIONES UNIDAS

Frecuentemente leemos declaraciones de hombres que representan a los grandes estados democráticos, en las que, haciendo referencia al problema de España, aducen que debemos ser los propios españoles quienes le demos solución. Tendrían razón siempre que éste quedase circunscrito al perímetro de la península. Pero nosotros creemos que transpuso las fronteras en cuanto empezó a plantearse. Fue allá, en las cancillerías italogermanas, donde se incubó, y no con miras precisamente a dar solución a nuestras querellas, sino por ser España jalón precioso para futuras contiendas.

Nosotros acaso por nuestra inexperiencia en la política, no podemos explicarnos como las Naciones Unidas no declararon al gobierno de Franco como beligerante. Con una declaración de tal naturaleza el pueblo español hubiera sido liberado. Así el traidor Franco y sus mesnadas de águilas rapaces, hubieran conocido el peso de la responsabilidad contraída al hermanarse con los enemigos de las democracias.

Pero no se ha declarado beligerante a Franco ni se ha sentado al banquillo de los acusados como criminal de guerra porque los gobernantes angloamericanos han creído, y al parecer siguen creyendo, que España, privada del gobierno de Franco, y en posesión de sus libertades, podría ir más allá de lo que a los mentados estados conviene. ¡Mal conocen al pueblo español! En España hay dentro las izquierdas discernimiento y capacidades para mantener el equilibrio entre una y otra tendencia. Nosotros que entramos en la extrema izquierda, presentamos la ejemplaridad de nuestros actos reconociendo el momento español y obrando en consecuencia.

Noticias de Francia

Con gran satisfacción nos place comunicar la formación en el vecino país, de un nuevo Sub-Comité de Relaciones, que representa la C. N. T. y al Movimiento Libertario Español en Francia, con el propósito de que sea un apéndice del Movimiento Confederal y Libertario del interior.

Compenetrados los compañeros de allende el Pirineo, del esfuerzo de las privaciones y de la realidad que en España nos impone la situación, estarán en estrecho contacto con nosotros.

Procuraremos dar más detalles, de las actividades de éstos compañeros, así como los de quienes, en otras naciones, bregan en pro de la causa libertadora de España.

LA EPOPEYA DE LOS GUERRILLEROS

Templados al sol y al aire; duro el músculo como el pedernal; trepando por los riscos; oteando el horizonte, hacen su vida los guerrilleros. Rudos como el suelo montaraz que les da cobijo; henchido el pecho de anhelos de justicia, luchan y esperan.

Son los montes de Asturias, es la imponente mola de Sierra Nevada, los abruptos Pirineos, las montañas levantinas que se miran en el mar azul, las vastas soledades de Gua-

darrama testigo de su valor; Allí es donde se baten con denuedo y se defienden con valor espartano, estos héroes de la causa antifascista.

Mesnadas de guardia civil, marroquíes y legionarios, han sido mandados con el propósito de eliminar a los rebeldes. No han podido, no pueden, no podrán. Y es que entre los guerrilleros abenta un cálido fervor idealista que les dá arrojo, audacia para batallar siempre en pos de la libertad. A los mercenarios instrumentos del fascismo, les faltan cualidades tan excelsas. De ahí que, aun llevando buen material bélico, han venido sufriendo serios descalabros.

Como actuaba el "maquis" en la Francia ocupada por los alemanes, así ellos han sabido dar golpes audaces contra el enemigo. Recientemente en Asturias, volaron otro tren con material de guerra que iba a ser empleado precisamente contra ellos. En las Alpujarras, junto a las estribaciones de Sierra Nevada dieron, hace unos días, terrible escarmiento a los dueños de un cortijo que un día hicieron una denuncia a la guardia civil con ánimo de que ésta eliminara a un grupo de revolucionarios.

En unas partes han liberado a compañeros presos; en otras han eliminado a enemigos jurados de la causa emancipadora; y por doquier

han venido llevando una constante actuación de hostigamiento contra los servidores del Régimen. Y son los soldados quienes más a disgusto se prestan a enfrentarse con los guerrilleros. A la postre, saben muy bien los soldados por ser hijos del pueblo, que los guerrilleros bregan contra Franco y sus satélites porque éstos representan la opresión y el malestar social del país. De ahí que hace unos ocho días, un pelotón de

soldados, de los que están de guarnición en el Pirineo, se pasaron a Francia en compañía de unos guerrilleros. Otros muchos lo han hecho antes. Algún día habrá que escribir la gesta gloriosa de estos hombres, nobles de corazón y valientes, juramentados para pelear en favor de las libertades cívicas del pueblo español. Han sufrido privaciones; han sorteado peligros mas todo ha contribuido a fortalecerles; a acrecentar su odio al régimen que padecemos.

Los guerrilleros luchan y esperan; duro el músculo, como el pedernal; templados al sol y al aire.

«Para conseguir la necesaria reacción en las masas debe multiplicarse la actividad de los militantes de la C.N.T. y la de todos aquellos que sientan se asoma en su rostro la vengüenza del oprobio en que vivimos. Debemos ser incansables en la propagación de la verdad, debemos adoptar en los lugares de trabajo una actitud digna en defensa de los intereses de los trabajadores dando la tónica de seriedad, ejemplo de entereza, resueltar, en una palabra, aquel espíritu rebelde, aquella hombría que presidía antaño todos nuestros actos. Estamos en vísperas de trascendentales acontecimientos y la C.N.T. no puede excusarse ni rehuirá lo que ya no es un deber sino que exigimos como un derecho el de ocupar un sitio en la vanguardia del Movimiento Libertador que se aproxima.»

«Los movimientos huelguísticos de Manresa, Tarrasa, Sabadell, Barcelona, etc. son la expresión de un proletariado que empieza a despertar de un letargo en que lo sumió el terror gubernamental. Son los primeros chispazos organizados de rebeldía, usando la táctica de acción directa, fruto de los largos años de lucha encuadrados en la organización libertaria.»

(Del último manifiesto del Comité Regional de la C.N.T.)

MARTINEZ BARRIOS llegó a París

El apoteósico recibimiento dispensado al señor Martínez Barrios a su llegada a la capital francesa,

patentiza, más que un tributo de cariño al político destacado, es el entuslasta homenaje del pueblo francés a la España que sufre, a los hijos de España en el exilio, a todas las víctimas del fascismo falangista. A todos cuantos batallamos sin distinción de matices políticos contra Franco y sus esbirros.

Ahora, a mover con energía y tenacidad cuantos resortes sean susceptibles de quebrantar, lo antes posible, el aborrecido régimen que sufre España.

ANTENA MUNDIAL

El señor Giral, primer ministro republicano, ha dicho a un periodista francés, que si las naciones democráticas tomaran la actitud de Francia, estaba seguro de que antes de un mes Franco se vería obligado a abandonar el poder, dejando paso a su gobierno, cuyo programa es conocido de todos.

Y ya que de programas hablamos, queremos referirnos escuetamente a uno que ha publicado "Arriba" de Madrid, reproducido de un periódico mexicano titulado "Todo". El tal programa, que resulta ser "secreto" es "todo" un poema de sandeces inventadas en algún café de la Carrera de S. Jerónimo o en las covachuelas falangistas. Si existe el titulado programa secreto, como ha llegado a manos de la prensa?

Pero no se alarme nadie. Afirmamos rotundamente que todo él es una de las muchas patrañas, a las que tan muchos son los fascistas españoles, émulos de aquellos otros que incendiaban Parlamentos o asesinaban a profesores socialistas.

Mr. Gerald Brenan, periodista liberal, pregunta en un artículo publicado en el «News Chronicle», ¿qué posición tomaría el gobierno inglés — gobierno socialista — si Francia persiste en su empeño de presentar el caso de España a la O.N.U.?

¿Se atrevería dicho gobierno socialista —añade Mr. Brenan— a respaldar a Franco? Y el mismo periodista contesta negativamente, «porque la lógica no es un ciempies y porque indefectiblemente Franco debe marcharse antes de que sea tarde para él personalmente».

Las noticias de la última semana procedentes del extranjero, siguen presentando como muy precaria la situación en España. En nada ha sido modificada la opinión internacional a propósito de la nota británica y yanqui en contestación al memorandum francés en el cual se pedía que el Consejo de Seguridad de la O.N.U. interviniese en el pleito de nuestra patria.

Aparte el interés que otras muchas noticias tengan, queremos destacar una que estamos seguros ha de serlo de nuestros lectores. Mr. Vernon Barkley, comentarista oficioso de la radio británica, dijo en su último comentario en relación con la pugna entre Gran Bretaña y Rusia, que Franco está especulando desde hace tiempo con esas divergencias en la creencia de que conseguirá dividir al mundo aliado. Pero —añade— es vano cualquier intento del "pigmeo" español. Aun en el peor de los casos, el de la ruptura entre ingleses y rusos, el problema de España seguiría en pie, pese a los trapicheos falangistas.

Ha sido asesinado en la Cárcel Modelo JAIME BOIX CORACHAN

Ha caído «uno más»... ¿Cuánto tiempo durará todavía este martirio; este amontonar carne en la fosa común, este infame castigo al pueblo español?

Quizás nos hemos vuelto insensibles a causa de tantos golpes y tantos zarpazos que el fascismo va prodigando sobre nuestro maltrecho cuerpo... y este nuevo golpe no sirva para más que prepararnos a recibir otros y otros..

Pero ¿qué dicen nuestros amigos del extranjero? Ellos que hablan de libertad y de justicia; ellos que «saben» tan bien como nosotros que este muchacho: JAIME BOIX CORACHAN, estaba condenado a 20 años y un día por el delito de venir de Francia clandestinamente y por supuesta participación en la acción de las «guerrillas». Pero no podían acusarle de ningún acto de atracador (como ya es costumbre hacer); y, a su pesar, tuvieron que reconocer que su vida de luchador había sido limpia.

Sus malvados y sádicos denunciantes solicitaron su traslado a Barcelona desde el Penal de San Miguel de los Reyes donde cumplía su condena; querían tener a su víctima más cerca y preparar su suplicio, como antaño los inquisidores con sus autos de fe.

Juan Heix Viñas (a) del Pou, jefe de Falange de San Mariín de Cen-

tellas y el alcalde de La Garriga han sido sus asesinos. Les señalamos. Conocedles y escupidles en el rostro a esos infames «carniceros», preautores anteriormente de 55 fusilamientos en las localidades de Centellas, Vich, Manlleu, Torello, San Feliu de Codinas y Granollers.

El verdugo de Valladolid paseábase por Barcelona. Algo iba a suceder. Los condenados a muerte de la Cárcel Modelo fueron «chapados» en sus celdas. Jaime Boix fué puesto en una celda de castigo por habersele encontrado una carta dentro del paquete dirigida a su madre... Nadie podía haber imaginado que todo aquello era mentira. Preparaban el escenario donde había de realizarse el drama... y a la mañana siguiente... nuestro mártir había muerto de la manera más infame, a «garrote vil».

En la prisión se originaron varios incidentes a consecuencia de ello. Se guardó un minuto de silencio en memoria del noble compañero caído. Aquel aciago día, todos los reclusos se negaron a trabajar. Todo el mundo observó un día de luto, y ante esta actitud, multiplicáronse las represalias y los castigos... Y así continúan... ¿Hasta cuándo?

Mientras tanto, una mujer, una pobre mujer, llegaba a la puerta de

SALUTACIO

Al dirigir-me a vosaltres, militants de la C. N. T. de Barcelona i de tot Catalunya, sento l'orgull de fer-ho en català. Nosaltres, els que sentim dins la carn nostra, l'urpada de la fera que ens asseïja constantment... nosaltres, els pàries que temps i temps hem sofert la incomprensió de règims i el desacord entre els que hem depositat la nostra confiança, no podem allunyar de la nostra ment que perteneixem a una Organització que essent espanyola, és també catalana.

La facilitat d'expressió, és la primera garantia de la nostra Organització, eminentment obrera. Nosaltres, els homes de caràcter adust, els que sempre hem tingut que lluitar més amb les armes a les mans, que amb la diplomàcia de les frases i oracions, per fi podrem alçar la nostra veu i podrem confiar-nos a vosaltres, compartint des d'aquest òrgan, les nostres impressions, les nostres costums, els nostres conflictes.

Agrupem-nos, donat-nos les mans, talment com en la nostra bella dansa i engrandim el rolle tant com poguem per a què en ell hi tinguin cabuda tots els homes de bona voluntat, tots els aimants de la llibertat, tots els que desitgen el benestar del gènere humà... i neguem la nostra esquerra a tots aquells éssers corromputs, d'instints egoïstes i enemics de tot el bell i bonic d'un poble: que son llurs costums, facilitat de viure, treball i llibertat d'expressió.

¡Salut, companys!

la cárcel con su modesto paquetito fruto de sus desvelos... Era la madre de Jaime Boix, una madre más de las muchas que acuden al fatídico edificio... con las mismas esperanzas que las demás... Y le dijeron que no dejara el paquete... ¿Porqué—inquirió la pobre mujer— es que está castigado? Los esbirros la mandaron a las monjas para que

se lo dijeran... ¡Qué importa lo que sucedió entonces! ¡Qué importa el que una pobre mujer le quede una miserable vida a recorrer pensando en su marido muerto a golpes al entrar los nacionales (?) en Centellas y su hijo muerto ahora a garrote vil! ¡Que importa todo ya para ella! Para nosotros ha caído uno más. ¿Y así, hasta cuándo?